



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bordeaux, le 3 février 2026

L'ARS Nouvelle-Aquitaine et la cellule régionale de Santé publique France affirment la complémentarité de leurs actions au bénéfice de la santé des Néo-Aquitains

À l'occasion du comité de pilotage annuel de la cellule régionale de Santé publique France, l'agence et l'ARS Nouvelle-Aquitaine ont pu réunir leurs équipes respectives et leurs partenaires régionaux - l'Observatoire régional de la santé (ORS), l'Observatoire régional des urgences (ORU), « Promotion santé », la Coordination régionale de la santé sexuelle (CoReSS) et la Coordination régionale addictions Nouvelle-Aquitaine (Corread) – afin d'échanger notamment sur les projets et enjeux communs à venir. Benoit Elleboode, Directeur général de l'ARS Nouvelle-Aquitaine, et Caroline Semaille, Directrice générale de Santé publique France, également présents, ont réaffirmé qu'une action coordonnée de leurs entités profite directement à la santé des Néo-Aquitains.

I La complémentarité de deux agences pour conforter le pilotage en région des politiques de santé publique

Les échanges ont permis de démontrer la complémentarité des deux agences (Santé publique France et ARS), notamment à travers le bilan des actions menées en 2025.

L'identification d'évènements sanitaires inhabituels fait partie des actions menées de façon conjointe. À titre d'exemple : observation d'une augmentation de toxi-infection alimentaires par l'ARS Nouvelle-Aquitaine, réalisation d'investigations et identification d'un lien avec la consommation d'huitres contaminées par un norovirus par la cellule régionale de Santé publique France, puis mise en place de mesure de gestion par la Préfecture.

D'autres exemples du travail en complémentarité Santé publique France NA/ARS au quotidien ont été cités :

- Surveillance de la santé de la population (santé mentale, maladies cardio-vasculaires, mortalité, périnatalité, santé sexuelle...) afin d'accompagner la politique régionale de santé,
- Surveillance syndromique (suivi des passages aux urgences, suivi de l'activité des associations SOS-Médecins) détection d'évènements sanitaires (début des épidémies, cas groupés de pathologies) afin de mettre en place rapidement des mesures de gestion adaptées
- Suivi des épidémies saisonnières (grippe, bronchiolite, gastro-entérites),
- Surveillance des maladies à déclaration obligatoire (infections à méningocoques, rougeole),
- Suivi de l'épidémie de chikungunya qui a touché la région Nouvelle-Aquitaine l'été dernier,
- Estimation de l'impact des vagues de chaleur.

Les informations produites par Santé publique France dans le cadre de la surveillance et les investigations sur le terrain sont indissociables des mesures de gestion et des actions de prévention menées par l'ARS. La cellule régionale de Santé publique France produit **des indicateurs** et les diffuse dans le Baromètre de Santé publique France et ses bulletins régionaux qui sont accessibles sur la page d'accueil du site de l'ARS Nouvelle-Aquitaine.

I Des tables rondes pour échanger sur la pertinence d'indicateurs régionaux dans le pilotage des politiques publiques sur la santé

Dans le cadre de ce COPIL, deux tables rondes ont été organisées : La première, sur la surveillance et l'alerte, a permis de tirer des enseignements des évènements sanitaires passés (ex : chikungunya pour la prochaine saison de surveillance). La seconde, sur la production de connaissances et la production de multiples indicateurs en santé (santé mentale, périnatalité, maladies cardiovasculaires, addictions, vaccination), a permis d'échanger sur leur utilisation dans la stratégie régionale de santé publique de l'ARS Nouvelle-Aquitaine.

I Des enjeux collectifs forts pour les trois années à venir

Ce comité de pilotage avait également pour objectif **de valider les priorités et les axes du futur programme de la cellule régionale pour les 3 prochaines années.** Les enjeux sont multiples. Il faudra pouvoir **anticiper les menaces à venir** (arboviroses, canicule, émergence de nouvelles alertes) et produire des indicateurs de santé publique utiles au pilotage des politiques publiques de santé (futur Plan régional de santé - PRS).

Par ailleurs, la réalisation d'études locales visant à mieux connaître l'état de santé des populations et prendre en compte les inégalités sociales d'accès aux soins seront une priorité pour adapter finement les politiques publiques à chaque territoire, et améliorer à long terme l'état de santé des Néo-Aquitains.

En conclusion, cet événement conjoint confirme la nécessité de maintenir une collaboration active et opérationnelle, au quotidien, entre les équipes de l'ARS et de Santé publique France pour faire face collectivement aux enjeux de santé publique actuels et émergents, avec la réactivité attendue de la part d'autorités sanitaires. **Le renforcement d'une communication conjointe** par les deux agences à destination de la population doit garantir une meilleure compréhension de leur rôle et de leurs missions auprès du public et des relais d'information (médias, réseaux sociaux, ...) qui sont en attente d'informations fiables et argumentées.

Contact presse
Santé publique France
presse@santepubliquefrance.fr

ARS Nouvelle-Aquitaine
06 65 24 84 60
ars-na-communication@ars.sante.fr